

VITROLLES

Fin de la collecte pour la Croix-Rouge au lycée Jean Monnet

Pour le proviseur du lycée Jean Monnet, Emmanuelle Strauss, la seconde édition de la collecte par les élèves pour la Croix-Rouge de Marignane est un véritable succès : "Ce projet, entièrement à leur initiative, est soutenu par le conseil d'administration de l'établissement. Ces lycéens sont inquiets et stressés au vu de la situation actuelle. Cette collecte leur donne l'occasion de sortir de ce contexte et de se tourner vers les personnes qui sont dans le besoin. Ils sont très sensibles à cette problématique et se rendent compte qu'ils sont, quelque part, privilégiés. En laissant de côté leur pudeur d'adolescent, ils ont organisé la réception et le stockage d'articles touchant parfois la féminité à la vue de tous. Je suis très fière d'eux."

De l'aide et des vocations
D'autres élèves participeront sur leur temps libre à la prochaine collecte nationale de la banque alimentaire sur les Pennes-Mirabeau. Sylvia Penel, présidente de l'unité locale de Marignane de la Croix-Rouge, souligne l'aspect éducatif du projet : "Cette opération



Pour la deuxième année consécutive, le lycée Jean Monnet a organisé une collecte de produits de première nécessité au profit de la Croix-Rouge de Marignane.

/PHOTO B.BILL

leur permet de voir tout ce que peuvent faire les bénévoles d'une association et le temps qu'ils y consacrent. C'est bien volontiers que je les invite à venir

voir comment nous fonctionnons, depuis le retour des produits collectés en supermarché jusqu'à la distribution aux bénéficiaires. Tous les jeunes que

nous prenons en stage dans le domaine du social sont très intéressés et reviennent régulièrement nous aider pour nos collectes nationales." L'an dernier, sur la proposition de Sylvia, ce sont des produits d'hygiène qui avaient été collectés au sein du lycée : "Ça nous a beaucoup aidés, car ça complète les dons que nous pouvons recevoir comme l'alimentation, les vêtements ou les jouets. Spontanément, cette année, les élèves ont renouvelé l'opération et ces produits d'hygiène pour hommes, femmes et enfants seront distribués en plus du colis alimentaire. À raison de

deux distributions par mois, tous nos bénéficiaires recevront leur quote-part de la générosité des lycéens." Pour Mathis, élève de terminale G1, participer était une évidence : "C'est un projet intéressant qui représente le lycée et utile à la vie de la collectivité. Avec le chômage partiel, on constate que beaucoup de personnes ont besoin d'être aidées." À l'origine de cette initiative, le Conseil de la vie lycéenne de Jean Monnet. Sa vice-présidente, Iméa (en rouge sur la photo), 16 ans, est très fière de cette nouvelle collecte : "L'année dernière nous avons récolté quatre gros cartons. Cette année, nous en avons récolté cinq !" Si le projet ne concerne "que" le lycée Jean Monnet, il semble avoir créé des vocations. "Ces collectes m'ont donné l'envie de travailler dans le domaine de l'humanitaire au sein d'une ONG", sourit Iméa derrière son masque. Sa destination rêvée : "L'Inde, pour les inégalités entre les castes et la difficile place de la femme dans la société." Tout le monde se donne déjà rendez-vous à l'automne prochain (à Marignane, pas en Inde) pour renouveler l'opération.

crise sanitaire et économique

La crise sanitaire a plongé plusieurs milliers de Français dans la précarité. En matière d'aide alimentaire, la Croix-Rouge enregistre en 2020 une hausse des demandes à hauteur de 45%. Parmi les demandeurs de cette aide, plus de la moitié l'ont fait pour la première fois : il s'agit donc de nouveaux publics, tombés dans la précarité. La situation n'est pas près de s'arranger : 670 000 chômeurs supplémentaires sont attendus par l'Unedic d'ici fin 2020.